

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON, PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant :

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Quarante ans de mission par Mgr Alexandre Taché, archevêque de St-Boniface.—2e centenaire de l'érection de la paroisse de la Rivière-Ouelle.—L'enseignement de la médecine vétérinaire à l'Université-Laval; programme à l'occasion de ces cours; conditions d'admission.—Noms des Canadiens qui ont reçu des titres honorifiques du Gouvernement Impérial: Chevaliers de St-Michel et de St-Grégoire-le-Grand.—Nécrologie: Rév. M. F. Amable Blanchet, assistant curé à St-Augustin.

Causerie Agricole: Logement et soins du bétail pendant l'hiver. *Sujets divers*: Le chaulage des arbres fruitiers.—Comment on obtient de bons animaux.—De l'élevage et de l'engraissement des porcs.—Moins les racines vivent en terre, plus elles vivent en cave.

Choses et autres: L'industrie laitière aux Etats-Unis.—L'agriculture et le bon traitement à l'égard des animaux domestiques.—Importance des prairies et de la culture des racines fourragères.

Recettes: Moyen de détruire les herbes des allées des jardins, etc.—Un spécifique pour le hoquet.—Sirop de chou rouge.

PRIERE À NOS ABONNÉS RETARDATAIRES de payer au plus tôt ce qu'ils nous doivent pour abonnement à la Gazette des Campagnes. Nous avons besoin de ce qui nous est dû, comme l'ouvrier a besoin, chaque semaine, de son salaire. C'est avec le prix des abonnements que nous avons à faire face aux dépenses qu'entraîne la publication de notre journal: nous en priver, c'est nous mettre dans une gêne considérable. Pour chacun de nos abonnés l'envoi d'une piastre ou plus qu'ils nous doivent, n'est rien, mais ces sommes réunies nous sont absolument indispensables. Nous avons été des mois pendant lesquels nous ne recevions pas deux piastres par semaine, et la semaine dernière, dans une seule journée nous recevions \$18 pour bonnement à notre journal. Ces retards ne peuvent être dus qu'à l'oublie, jamais nous ne voudrions croire qu'il y ait mauvaise volonté. Dans tous les cas, que chacun de nos abonnés se demande: AI-JE PAYE MON ABONNEMENT À LA "GAZETTE DES CAMPAGNES?" et nous sommes bien convaincu que dans le cas contraire on s'empressera de faire justice à notre juste demande au plus tôt.

REVUE DE LA SEMAINE

Quarante ans de mission à la Rivière Rouge.—Le 26 août dernier, il y a eu quarante ans que Sa Grandeur Mgr Alexandre Taché, l'Archevêque actuel de St-Boniface, est arrivé dans le Nord-Ouest pour se dévouer aux missions de la Rivière Rouge. Les évêques Provancher et Lafèche l'avaient précédé comme missionnaires; ce dernier n'était alors que prêtre. Mgr Taché a eu pour l'aider de cette mission lointaine les Révds M^{rs} Belcourt, Poiré (aujourd'hui curé de Ste Anne de la Pocatière), et plusieurs autres prêtres Canadiens.

A l'occasion de ce 40e anniversaire, il y a eu une grande démonstration à St-Boniface, pour témoigner au vénérable archevêque Taché la reconnaissance que cette partie du pays doit au dévouement et au zèle apostolique de ce vénérable prêtre.

Deuxième centenaire de fondation de la paroisse de la Rivière-Ouelle.—Le 18 août dernier, date du deuxième centenaire de l'érection en paroisse de la Rivière-Ouelle, les paroissiens se rendaient, au nombre de 300 personnes, en pèlerinage à Ste Anne de Beaupré, sous la direction de leur curé, le Rév. M. Dion, pour remercier Dieu de tous les bienfaits dont ils lui sont redevables depuis la fondation de cette paroisse, et obtenir de nouvelles grâces. On rapporte qu'à ce pèlerinage deux personnes infirmes ont obtenu leur guérison.

L'enseignement de l'art vétérinaire à l'Université-Laval de Québec.—Un de nos amis vient de nous passer une copie de "l'annuaire" de cette institution, qui vient d'être imprimé et auquel nous empruntons ce qui a trait à l'ouverture d'un cours d'art vétérinaire et que nous publions plus bas, pour l'information de nos lecteurs.

Jusqu'à il y a trois ans, nous recevions cette importante et intéressante publication, mais depuis on n'a pas cru nécessaire de nous l'adresser.